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【ロータリーの理念】
　ロータリーは人道的な奉仕を行い、すべての職業において高度の
道徳的水準を守ることを奨励し、世界においては、親善と平和の確
立に寄与することを指向した、事業及び専門職務に携わる指導者が
世界的に連携した団体である。

高知クラブが心を１つにして支える
　　　　　　　　　　関 裕司ガバナー

会長方針・各委員会計画発表

第3176回
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。今年度、お昼の例会は今日が最後となりました。
この１年間、ざっとした、レベルの低い、品のない会長にお付き合いい
ただきまして本当にありがとうございました。特に各委員長さんには何
かとご協力、支えていただきまして、この場をお借りして厚くお礼申し
上げます。どうもありがとうございました。
　本日の卓話は、JTB中国四国高知支店支店長の野浪会員に「JTBが考え
る　地域交流事業について」と題してお話を伺います。また、今日は私
の会長として最後の例会だから１度、からかいにということでわざわざ
ビジターとして来てくれた方がいます。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「イエスタデイ」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　久保英明氏

● 出席委員会より 　
　６月３日の出席率は、皆様のお陰をもちまして100％を達成しました。ありがとうございました。
　期首当初に100％例会を実行したいという話をした時、無理じゃないかという思いもありました。
しかし、５月の終わりに開催した委員会でメンバーに背中を押されて100％をしようとスイッチが入り
ました。100％だけが目的ではないのですが、皆さんの中に出席ということを意識づけてもらえたら
と思い、実行することとしました。そして、昨日、100％達成の報告を受けました。
　平成13年からの記録しかありませんが、今まで平成16年１月６日に１度だけ100％の記録があり
ます。ありがとうございました。

● 第１回米山功労者 　
亥角政春会員

● 会 長 報 告  　
　例会終了後、臨時理事会を行います。

◆ 退 会 挨 拶
◎秋山貴之会員
　皆さんには大変お世話になりました。私は、ロータリーというものを高知に来て初めて経験を
しましたが、何が何だか分からないまま、この度高知から大阪に転勤となりました。非常に寂し
く思っています。
　一番思い出に残っているのは、昨年10月の大きな大会で、メンバー一同、たくさんの仕事を助
け合いながらやっているのを目の当たりにしたことです。今度、大阪では広報室長という仕事に
就きますが、その中で、高知の良さを発信できればなと思っています。
　いろいろとお世話になりました。ありがとうございました。

ことが盛り込まれています。高知市でも観光振興計画が今
年度からスタートしました。
　北海道の旭山動物園、今は皆さんご存じだと思います
が、10年前のJTBの北海道ツアーのパンフレットには全く
入っていませんでした。現在は逆に旭山動物園が入ってい
ないツアーは売れません。このように変わった一番大きな要
因は、地元の関係者の知恵と努力です。地域における観光
客誘客の考え方で、よく言われるのが「よそ者、若者、ばか
者の目線」が必要ということです。地域に熱意を持っている
人、つまり言い方は悪いのでですが、ばか者の目線の活躍

　JTBが考える
　地域交流事業について

㈱JTB中国四国高知支店支店長　　野浪　健 会員　

　今、観光切り口としての地域おこしと
いうことが全国各地で大きく言われて
おり、実際に動き始めています。高知
県も例外ではなくて、産業振興計画の
中でも多くのページが観光振興に割か
れていますし、「高知家」というキャン
ペーンの目的の中に観光客誘客という

● 会員スピーチ

6 月 17 日　例会
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総数

　6月　3日

（-9）87 59 13 6 83.33　6月17日

（-7）89 65 9 17 100

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

　6月10日

（-9）86 49 20 8 74.03　6月24日

（-7）89 59 6 17 92.68

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

が必須です。
　私ども旅行会社は、今までは単に交通・宿泊・食事等々
の手配など、観光施設を紹介していくことでよかったのです
が、それが近年変わってきました。高度成長期はお客さまは
旅行することで満足、皆がするから自分もしたい。パッケー
ジツアー等の時代でした。そして宿泊産業も大変伸びる環
境にありました。バブル期になると、益々旅行自体が右肩上
がりになってレジャーの中で完全に定番化してきました。そ
れが、バブルが崩壊してからは、観光においても個人志向、
アミューズメント関係と多様化して、宿泊のニーズも変化して
きました。さらに、国策の中でインバウンドということが入っ
てきて、与えられた旅行から一人一人の価値に基づく旅行と
いうように旅行形態が変化してきました。受け取る側の観光
地も、個人の志向に合った観光、観光による国土、地域の
活性化、他産業も含むまちづくりと連動した観光といったこ
とが叫ばれるようになってきました。
　旅行形態変化の要因として、旅行する側からは消費者の
ニーズの変化、インターネットの発達、交通手段の多様化。
また受ける側も、地場産業の衰退、人口流出などで観光振
興策が必要となってきました。グローバリゼーションによる
産業構造の変化で都心へ人と財が集中して、地域にお金が
落ちなくなってしまった。そこで、観光交流人口の拡大によ
る地域の活性化ということが、その答えの一つとして特に地
域で言われるようになりました。交流人口の拡大で、なぜ地
域が活性化するかというと、ちょっと古いのですが、2006
年のデータによると、国民１人当たりの年間消費額は121万
円。それが少子高齢化により定住人口が１人減った場合、そ
れを流入人口（観光客）に換算すると、外国人旅行で７人
分、国内旅行で宿泊を伴う場合は22人分、日帰りは77人分
で賄えるということになります。
　JTBというのはもともと外国人観光客誘致を目的に設立
された会社ですが、このように、環境の変化と観光交流人
口の考え方が相まってJTBの存在価値にも変化が出てきま
した。JTBとしての価値も再構築されて、今までの旅行業だ
けの存在価値から、地域活性化のための総合プロデュース
といったことも言われるようになり、地域交流事業という考
え方を確立していこうという方向になりました。地域の事業

会社を分社して、総合旅行業として考えてきたものを旅行業
ということをもっと大きくして交流文化事業として、今までい
わゆる旅行を中心にしたビジネスだったものが、いろんな範
囲のことに取り組むことになりました。
　その中で、旅によって地域の課題を解決し、地域を元気
にできるということで、５つの力を考えました。まず文化の
力。地域の観光交流、地域活性化の取り組みを支援、推進
するためにJTBの交流文化賞を作りました。次に交流の力。
これは実際に事業として、長野県のスキー場のリフトを利用
して、星空を見て帰ってくるというツアーを企画、着地型商
品として販売しました。現在、「日本の旬　四国」というキャ
ンペーンを全国展開をしていますし、「知恵の旅」という、取
り組みをしている人に案内してもらうという法人向けの商品
も企画しています。高知の場合は「大企業に負けない力と資
源を持つ元気な地元企業」というテーマで、３社の方に協力
をしていただいていますが、これは地元の会社、組織、ＮＰ
Ｏや商店街等々を紹介するもので、全国で60以上の商品が
あります。３つ目が健康の力。これはスポーツイベントです。
そして教育の力。ネットで申し込む旅育という、地域の観光
資源を子どもさん向けに作って全国発信したもので、100プ
ログラム作ったら5000人が来てくれて驚きました。最後に
経済の力。旅行に関して言えば、１次産業は地域素材の発
掘、磨き上げ、２次産業でストーリーによる商品化、３次産
業で最適なチャンネルで販売。このリングの中に観光客を
入れてしまおうという考え方です。
　観光資源の考え方の中で、農林水産業と住民生活文化
の間の部分に関して観光客はすごく興味を持っています。例
えば、高知県の場合、ユズ農家の方がユズを栽培して、収穫
しているおばあちゃんがいる。それを見に来てもらう。体験し
てもらう。それが商品化できるといったことが強みになるの
ではないか。この部分を体感してもらう観光プログラムをい
かに作れるか。これが高知県のポイントになると考えます。
そして、我 と々しては、今後、地域の活性化のために、安定
的な着地型商品を提供する体制づくりといった部分をお手
伝いしていきたいと思っています。ただ、やはり私どもとして
は、皆様の旅行が命です。今後ともJTB高知支店をご愛顧
いただきますようお願いいたします。
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● ロータリーソング「我等の生業」

● 会 長 挨 拶
　皆さんこんばんは。いよいよ今日という日を迎えることができました。本当にこの１年間、ざっとし
た会長に付き合っていただきありがとうございました。思い起こせば一昨年、千頭直前会長に無理
矢理といいますか会長をやれと言われて、最初の頃はうまいこと言われて騙されたと思っていたの
ですが、関ガバナー年度に会長をさせていただいて、今となっては千頭さんに感謝しています。貴重
な経験をさせていただいて本当にありがとうございました。
　その中でも一番感謝したいのは前田幹事です。私は何も事情を知らずに幹事をお願いしたとこ
ろ、心よく引き受けてくださいました。けれど、皆さんもご存じのように、この春から会社において本当に大変な舵取
りをされています。そんな中、黙 と々幹事の仕事をこなしていただき、毎週、土曜か日曜に次の例会のスケジュールが
回ってきます。私は何もしないまま、前田さんに支えられてまいりました。まだまだ会社の方は大変だと思いますが、皆
さんもどうか前田さんを応援していただきたいと思います。また、私、スタートの時に出席率のことをお話しましたが、
100％例会という、中田由季委員長でないとできないことをしていただきました。本当に感謝しています。平均でも92、
93％じゃないかと思います。
　千頭さんから引き継いだ私が高知ＲＣのレベルを下げてしまいましたが、また来年度は西山さんが元のレベルに戻
してくれると思います。バランスの取れた素晴らしい会長になると思います。
　１年間、本当にありがとうございました。感謝を申し上げて、最後の会長挨拶といたします。

● お 客 様
燦燦奨学生　　島本　壱さん
　　〃　　　　マックローリー花ナンシーさん
　　〃　　　　山中貴博さん
ご　家　族　　尾木　郁美さん　　杉本　延一さん　　関　　敬子さん
　　　　　　　土本　雅子さん　　中澤佐紀子さん　　森本美奈子さん
　　　　　　　安光紀保子さん

◆ 燦燦奨学生挨拶
　◎島本　壱さん（高知大学教育学部教員養成課程）
　丸の内高校出身です。小学校からサッカーをやっていて、将来は絶対高知大学に行ってサッ
カーをしたいと思っていました。今、高知大学でサッカーをしています。将来は世界に出て、海外
でいろいろな活動をして、そこで学んだことを高知県の子どもたちに還元できればと考えていま
す。
　奨学生に選んでいただいたので、このお金をしっかりと自分の夢を叶えるために有意義に使っ
ていきたいと思います。これからよろしくお願いいたします。

◎マックローリー花ナンシーさん（高知大学人文学部社会経済学科）
　私は母が日本人で父がオーストラリア人のハーフです。ずっと高知に住んでいるので、英語はそん
なに喋れません。
　私は高知農業高校の畜産総合科に通っていましたが、地元の商店街に出ていったりして地域活
性にすごく興味があって、高知大学の社会経済学科へ進学しました。将来も高知に残って就職す
るつもりです。来年、２年生の前期に東京か横浜で６ヶ月間インターンシップに行こうと思ってい
て、とりあえずそのために貯金をしようと思っています。よろしくお願いします。

◎山中貴博さん（高知大学教育学部教員養成課程）
　私は追手前高校出身です。少しでも家計の助けになればと思い、この奨学生の応募したので、
今回の採用をとても嬉しく思います。将来は高知で教員をしたいので、そのために必要な知識を大
学でしっかりと身につけていきたいと思っています。ありがとうございました。

6 月 24 日　あじさい夜間例会
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● シドニー国際大会報告 　佐竹新市会員　
　６月１日からシドニーで第105回国際ロータリー世界大会が開かれました。関ガバナーを筆頭に、
高知クラブから12名で参加しました。よく食べ、よく飲み、楽しく過ごしました。私は皆さんとちょっと
日程が違って、実際にシドニーには３日間しかいなかったのですが、大変中身の濃い時間で、ロータ
リーの皆さんと一緒に過ごせたことが本当に良かったと思いました。

● 次年度幹事報告　
　来週は、会長方針発表と委員会の事業計画発表となっています。都合の悪い方は申し出てください。

● 広末会長、前田幹事に役員バッチを贈呈。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［6 月 24 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金1,030,500 円 112,687 円
さんさん

ポリオ 募 金 478,100 円
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ガバナー補佐訪問例会

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 　　7月　8日　夜間例会（旭）	 高知中央RC 　　7月10日　夜間例会（城）
	 高知西RC 　　7月18日　夜間例会（三）	 高 知 R C 　　7月29日　ロータリー休日（三）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
関　　裕司

野浪　　健

西山　彰一

亥角　政春
古谷　純代
伊丹　由美

藤田　洋子
津野眞千子

森本　征彦

梅村　知史
出席委員会一同

皆さんのご支援のおかげで１年間のガバナーの仕事を何とか終えることができました。感謝、感謝
です。来週の夜間例会を含めるとこの１年間に 124 回の例会に出席した計算になります。当クラブ
の今年の例会が 46回ですので、２年半分出席したことになります。７月以降どうしようかな！
先日は妻の誕生日に大変美しい花を贈っていただきありがとうございます。当日、すっかり忘れて
いたのですが、珍しく妻から電話がかかってまいりました。妻からお礼を言われるのもちょっと気
恥ずかしいのですが、良いものです。本当にありがとうございました。
６月 17 日早朝６時半羽田着のバンコクからの便で帰国しました。まちのあちこちで活躍する JTB
のツアーガイドさんの笑顔によって地域の人々との交流の輪が広がっていることを感じております。
本日の野浪会員の卓話に感謝の気持ちを込めてニコニコします。
米山功労者の感謝状をいただきありがとうございました。お礼にニコニコいたします。
米山功労者の感謝状をいただきありがとうございました。お礼にニコニコいたします。
今日やっと短期交換のホストファミリーが最終確定しました。お引き受けいただきました森本会員
（男子３名）、尾﨑会員（女子２名）、藤田会員（女性リーダー１名）、相談にのってくださった西山
副会長、どうもありがとうございました。お礼を込めてニコニコします。
ロータリー世界大会では関ガバナーに大変お世話になりました。また、同行の皆様はツレ（連）の
いない私たちにも優しく接してくださり、高知ロータリーのメンバーは真のジェントルマンなのだ！
と感じた良い旅でした。めっちゃ楽しい旅、大会（宴会？）をありがとうございました。
先週、土曜、日曜、川之江と高松でインターアクト、ローターアクト地区大会が開催され、関ガバ
ナーも公式行事完了しました。この１年ご協力ありがとうございました。残りは地区大会報告書の
発行と地区概況発行です。事務所は８月末で閉鎖予定です。
早退します。
100％達成！委員会一同心より感謝申し上げます。

［6 月17 日］

7月のお祝い
	 （会員誕生日） 山崎広一郎　中島和代　久松朋水　出来輝喜　中村裕司　南　範子
	 	 吉村貴志　美馬幹晃　浜田栄幹　関　雅文　小笠原晃男　河野弘訓　各会員
	 （配偶者誕生日） 中村美津子　入交ひろこ　佐野玲子
	 	 出来幸江　野村浩子　宮地恵子　西山由理　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 小園哲也　竹内克之　各会員


